
 

 

 
 

 

市労連は、夏季一時金および夏期休暇について、京都市と大綱妥結しました。 

定年延長に関する現時点での当局提案については、市高ニュース第 4号で報告します。 

【夏期一時金】は 2.15 月分、【夏期休暇】は 5 日間。 

支給日・支給方法や夏期休暇の詳細は 6月 20日(月)の市教協市教委交渉で確定する予定 

6月 15日、京都市労連は回答交渉において大綱妥結 

京都市労連は 5月 31日に「夏期一時金等要求書」を門

川市長に提出しました。夏期要求として一時金の 2.5月分

以上と期末手当への一本化、および 7日間の夏期休暇を実

現するよう求めて交渉と折衝を重ね、6月 15日の交渉で

回答を受け取りました。 

主な回答内容は、①夏期一時金については条例通りの

2.15月分の支給、②夏期休暇については昨年通りの 5日

間、というものでした。 

市労連としては、要求との隔たりや不満な点はあるもの

の、他都市の状況やこれまでの交渉経過も踏まえ、現段階

での引き出せる精一杯の内容と判断し、最終回答を了解の

うえ大綱妥結し、各単組交渉に移行することとしました。 

一時金は、公平感の得られる支給方法を 

夏期一時金についての当局回答は、「2.15月分を支給致

したい。支給日、支給方法等につきましては、条例・規定

等の定めに従い、各単組と任命権者とでお話し合い願いた

い。」との文言です。市教協は支給日について、昨年は 6

月 30日ということで妥結しました。 

支給方法について、市教委は勤勉手当の「相対評価」に

こだわっています。その結果、教職員以外の市職員が「絶

対評価」で 2.15月なのに対して、「良好」評価の教職員は

2.15月より低く抑えられています。 

国家公務員については京都市職員と同様「絶対評価」であ

り、政府は国会で、「職員の納得感がえられやすいというメリ

ットがあり、人材育成に効果があるとされているので、国とし

ては絶対評価を採用している」と答弁しています。 

組合は市教委に対して、不公平感のない、「納得感が得

られやすい」支給方法を求めていきます。 

夏期休暇の取得時期に留意し、計画的な取得を  

夏期休暇についての当局回答は、「…昨年通り 5日と致

したい。具体的な運用につきましては、各単組と任命権者

とでお話し合い願いたい。」というものでした。 

昨年は取得期間について、基本は 7月～9月ということ

ですが、繁忙などの事情により、6月 21日～6月 30日、

10月 1日～10月 30日も取得できることになっています。 

市高単組交渉は 7月 7日(木)、要求を組合へ  

市高の単組交渉は 7月 7日(木)18時から行われます。

会場は御池創生館でなく、市役所本庁 1階会議室の予定で

す。賃金・休暇などの勤務条件、施設・定員などの教育環

境など、職場からの意見や要求を組合へお寄せください。 

京都市立高校各校の教職員をつなぐ情報紙 

市高ニュース 

2022年6月18日 2022年度 第3号 

京都市立高等学校教職員組合 

℡075-771-1328 fax075-752-2148 

E-mail：kyotoshiko@sky.plala.or.jp 

「教育のつどい 2022」の概要 

集会名称 「みんなで21世紀の未来をひらく教育のつどい 

-----教育研究全国集会2022」 

  略称 「教育のつどい2022」 

開催場所 高知県内 

開催日程と企画内容 

8月18日(木)開会全体会 完全オンライン(You Tubeによる配信) 

講演：田中優子さん(江戸文学・江戸文化研究者) 

講演テーマ「多様性を包み込む社会へ」 

なぜダイバーシティが必要なのかを、戦争の回避や弾圧、差別な

どとの関係からお話しされます。さらに、女性の生き方の課題や憲

法をどう考えるかについてもお話いただけます。 

現地企画「ビキニの海のねがい」 

戦後、異常な核開発競争が行われました。1954

年ビキニ環礁での水爆実験では、多くの漁船や貨

物船が被ばくしていたにもかかわらず、アメリカ

は第五福竜丸の被災事件として、その加害性を否

定し、核実験を繰り返してきました。「幡多ゼミ」

による被災船の発見を機に多くの方々の取り組み

で、核実験の実相が明らかになってきました。こ

れは核のない平和な世界へのチャレンジの一つで

す。ぜひ一緒に学びましょう。 

8月19日(金) 教育フォーラム 

8月20日(土)、21日(日) 分科会 



 

 

 

 

 

 

 

  

全教が「新聞全教(2022年参院選特集)」を作成 

市高教組は、「組合として特定政党の支持はせず、組合員の政治活

動の自由・政党支持の自由の保障を追求するとともに、権力による市

民的・政治的自由の抑圧を許しません。」との方針を掲げています。同

時に、教育や日々の生活は政治に大きく左右されるもので、組合とし

て、より良い政治への前進を求めて活動する責務があります。今度の

参議院選挙で、私たちの生活環境や教育環境が改善されるような政

治となっていくことを願っています。 

全教が「新聞全教(2022 年参院選特集)」を作成しました。日本の

教育の現状は、労働者の実質賃金は、それらは世界ではどうなってい

るのか、等々の資料を掲載しています。お配りしますので、ワクワクす

る未来をつくるための参考にしてください。 

京教済からのお知らせ 

京教済「総合共済」は、月 6々00円の掛け金で、結婚祝い金(1万円)や災害見舞金(全壊10万円)など、様々なお祝いやお

見舞いの給付がある上に、退職時には掛け金が全額戻ってきます。早期に加入される方がお得です。 

・総合共済に新規加入した方全員に QUOカード(1,000円分)をプレゼントします。2023年 2月 28日受付まで。総合共済に新

規加入者をご紹介いただいた方に図書カード(1,000円分)をプレゼント。 

・自動車保険の見積もり依頼者および紹介者に「シュバット(エコバッグ)」をプレゼント。新規加入された方に、粗品をプレ

ゼントします。 

・採用 1年目～3年目で総合共済に新規加入された方には、10名につき 1名に、抽選でカタログギフト(約1万円分)をプレゼ

ントします。抽選にもれた方には、もれなく図書カード(1,000円分)をプレゼントします。 

・総合共済または自動車保険に 2件以上の新規加入のあった職場(教職員 50名以上の職場の場合は 3件以上の新規加入)の教

職員全員に、「職場賞」としてクッキーをプレゼントします。さらに 2件(50名以上の職場なら 3件)の新規加入があれば、

「ダブル賞」としてプチケーキを教職員全員にプレゼントします。 

米スタバ労組 100カ所目 米スターバックスで労組結成をすすめている「スターバックス・ワーカーズ・ユナイテッド」は、

5月 28日までに、国内 100店舗で組合結成が決まったと発表しました。イーストレーク店の従業員は「会社側の従業員に対

するひどい扱い、組合つぶしにもかかわらず、私たちは連帯し、会社にとって真のパートナーになることができた」と語りま

した。現代社会では、労働者が団結してこそ自分たちの環境を改善することができます。 ぜひ組合へ加入を！！ 

2022憲法学習会  

だから今こそ憲法 9条を世界に 

～ウクライナから考える 

「戦争しないですむ平和な世界のつくり方」～ 

2022年6月22日(水)18:30-20:30  オンライン学習会 

講師 伊藤千尋氏(1974年、朝日新聞に入社。2014年退職し現在はフリー

の国際ジャーナリスト。ＮＧＯ「コスタリカ平和の会」共同代表。「九条

の会」世話人。これまで世界82カ国を現地で取材した) 

サテライト会場として市高書記局を用意しています。ご参加くだ

さい。無料。予約不要。 

全教のウクライナ支援カンパのとりくみ延長 

全教のウクライナ支援カンパは 5月9日(月)までに

41組織・支部・分会・個人から 165万3250円集まり、 

5月13日(金)に、2団体に 82万6625円ずつ送金しま

した。このとりくみを7月末まで延長します。市高書

記局で受け付けています。 

平和のための京都の戦争展 

7月31日(日)～8月7日(日) 9:30-16:30 

長浜バイオ大学京都キャンパスにて 

(河原町広小路上がる、府立医科大学病院向かい) 

入場無料 

組合加入届 
私は、    年  月より京都市立高等学校教職員組合に加入します。 

     年  月  日 
      高校   氏名            

主な講演内容 

１．ロシアのウクライナ侵略の理由は？ 

２．国連は機能していない？ 

３．「抑止力」で安全は保障される？ 

４．憲法9条は役に立っていないのか？ 

５．憲法9条の最大の危機 (自民党改憲4項目とは？) 

６．憲法9条で安全が守られるか？ 

７．どうすれば日本や世界の安全と平和を築けるか？ 

８．教職員、教育に期待するもの 


